$\bigcirc$ 

開

校

45

吕

年

求める力です。

です。

0

これから必要な資質・能力(学校研究)

## 学校便り「ゆずり葉」

第 108 号 山西小学校 72-3777

ものと思われます。 ○一一年で東日本大震災の影響で撮影していない だし、三十五周年の写真はありません。この年は二 年ごとに撮影した航空写真が飾ってあります。 までに四七七八名が卒業しました。校長室には、 今年で開校して四十五年になります。今年の三月 た 五.

10周年のときの写真 名です。 それぞれの最大 五学級で三四九 数一一〇二名が 値です。現在は一 五十七年に児童 に三十五学級、 昭 和五十六年 꽢

空写真を撮影す る予定です。 二学期中に航

何を繋いでいくべきなのかを皆で考えていきたい 今までに何を繋いできたのか、 そしてこれからは

身に付けたりする。これからの必要な資質・能力= ために考え行動できる力。即ち、**最適解・納得解**を 正解のない問題に対してより良い答えを導き出す て答えたり、正解を求めるための解き方や考え方を

エネルギー、 対話を通して相手の考えを聴いたり自分の考えを は、 人たちにとって安心で安全な世の中にするために の子たちが生きていく時代、その次の世代に生きる 伝えたりする学習をしています。 そのために、小学校では、主体的に学習に参加し、 正解のない問題とは、環境、 新しい資質・能力の育成が欠かせません。 食料、 紛争・戦争、感染症等です。 災害、少子高齢化



本 という挙手です。(指一 け足したいことがある だちの意見に対して付 このようにハンドサ この写真の場面は、友

活発になります。この時 していくと話し合いが インで自分の考えを表

が授業を進めている状態となります。 は、子ども同士で指名し合いますので、子どもたち

と願ってもよいのではないでしょうか。

### お蔭様に気づく人になれ

今まで重視されてきた主な学力=**正解**を覚え

# 子どもたちの心を育てます

0

たちは、気づかないところで誰かに支えられていま う。それは、親や家族がいるからです。 過ごさせてもらっているのはなぜでしょ ぜでしょう。それは、給食を作ってくださ 毎日お弁当を持ってこなくて済むのはな 方等が見守ってくださっているからです。 護者の方や関係団体の方、ボランティアの る方々がいるからです。何事もなく毎日を るのはなぜでしょう。それは、旗振りの保 毎日、 事故に遭うこともなく登下校でき

他の人たちからも可愛がられる子になってほし 自分たちの経験を生かして子どもたちにより良い なるためのステップでもあるのです。私たち大人が、 もあれば喧嘩することもあります。すべてが大人に の関わりの中で育ちます。友だちと仲良くすること われたり嬉しくなったりするのです。子どもは人と のです。それに気づいてもらっただけで、 とうの気持ちが湧いてくるのが本当の感謝になる ります。本人自ら"気づいた時"に心の中にありが 気づくことを指導し始めました。「感謝しましょう。」 す。ですから〝蔭〞なのです。学校では、お蔭様に 人間関係づくりの仕方を教えていきたいものです。 「感謝しなさい。」と言うのは押しつけの一面があ 誰でも、 自分の子は可愛いものです。 ですから、 相手は報

### 1年生 吾妻山



10月8日(金) **秋の自然探し** 学校から吾妻山に行く道でド ングリや葉っぱを拾いました。 学校で、拾ってきたものを貼り 絵にしました。

5年生 表丹沢野外活動センター

### 2年生 新江ノ島水族館



10月5日(火) イルカショー 子どもたちに聞くと、一番思い 出に残ったのがこのイルカシ ョーで、学校に帰って多くの子 が絵に描ていました。

### 笑顔。 3地でバスを降りた瞬間のウキウキ感、見学したと おや /ます。 感動や嬉しそうにお弁当を食べているときの オンラインではカバーできない貴重な体験 つを買うときの楽しみやわくわく感、 各学年の様子を紹介します。

きの

あり



3年生 よこはま動物園ズーラシア



10月14日(木)・15日(金) **カレー作り** 協力して作った カレーの味は格別の美味しさ でした。お互いのお蔭様に気づ くことができたでしょうか。



10月13日(水) *あ弁当* あいにくの雨模様でしたが、そ の分気候も涼しく、ホッキョク グマなどが、活発に動いていま した。

いただくことになりました。

○校内にきれいな生け花が飾られています。

○有名な児童文学

[椋鳩十]

の小冊子づくりをお

(二宮お話会)

しています。

(図書ボランティア)

○三年生が、葛川の生き物調査をしました。

(葛川をきれいにする会)

三年生が、消火器体験や消防車と綱引きをしまし

○朝のお話会が再開されました。

### 6年生 鎌倉班別行動

当日、



10月11日(月) *鶴岡八幡宮* 自分たちで見学する神社仏閣の 行程を計画しました。班の仲間 と話し合いながら楽しく見学す ることができました。

4年生 厚木ぼうさいの丘公園

# コミューティスクール

緊急事態宣言が解除され 地 域 Ó 方 々の協力を 伊勢原子ども科学館



10月20日(水) 子ども科学館 伊勢原子ども科学館では、プラネ タリウムと科学の体験をしまし た。もう一度行ってみたくなった 子が多かったです。

(二宮町消防署)

放課後子ども教室が始まりました。焼き芋が人気。 (二宮町生涯学習課

〇エアコンフィルター清掃。(PTAサポーターズ) ○五年生家庭科のミシンのお手伝いをお願 した。(地域ボランティア、 元保護者 ま